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主 な 付 託 案 件

議案第37号　平成30年度一般会計予算 

　総額1,243億1,475万円、前年度比2.3％の減

議案第38～45号　平成30年度特別会計予算（国民健康保険等８件） 

　総額824億8,255万円、前年度比5.8％の増

議案第46、47号　平成30年度事業会計予算（水道、下水道） 

　総額274億5,969万円、前年度比4.2％の減

議案第59号　平成30年度一般会計補正予算 

　小・中学校校舎の大規模改造工事に係る経費など、29億1,129万円を増額補正

〈主な事業内容〉

○中核市への移行検討事業等 2,908万円

平成32年（2020年）度の中核市移行に向けた検討

に係る事務経費のほか、保健所を設置するため、

大阪府への職員派遣研修を実施するための経費等

○北部消防庁舎等複合施設建設準備事業

 2,360万円
第13駐車場跡地に消防・土木等の機能を備えた

庁舎を建設するための基本構想・基本計画の策定

及び基本設計に係る経費

○パスポートセンター事業 １億246万円

平成30年（2018年）11月から、さんくす３番館２

階にパスポートセンターを開設し、平日の午前９

時から午後５時30分まで、パスポートの申請受け

付けや交付を行うための経費（ただし、申請受け付

けは午後４時30分まで）

○北大阪健康医療都市整備事業 

 12億539万円

北大阪健康医療都市（健都）において、健康、医療

のまちづくりを進めるため、施設の整備を行い、

北大阪の新たな都市拠点の創出を図るための経費

議案第37号　平成30年度一般会計予算

常任委員会の審査から

賛成多数で

承 認

現在の吹田保健所（出口町）

北部消防庁舎等複合施設の建設予定地（阪急南千里駅前）

パスポートセンターが開設されるさんくす３番館

整備が進むＪＲ岸辺駅北公共通路の完成イメージ図
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〈総括質疑の主な質疑項目〉

○（仮称）中核市移行計画の策定に対する健康医療部

の積極的な関与

○中核市移行に関するパブリックコメント手続きが

未実施であることに対する市の認識

○万博外周道路ブルー化事業を景観アドバイザー会

議の対象とし、景観や安全性に配慮した道路整備

を行う必要性

○北部消防庁舎等複合施設建設骨子（案）を再考し、

消防庁舎と教育関連施設等の複合化を見直す必要

性

○千里ニュータウンプラザ内の行政機能移転も視野

に入れた同複合施設機能の検討

○学校施設維持管理業務の教育委員会への移管及び

学校施設の災害時緊急避難地としての整備促進

○市長が掲げる重点項目のうち、実現していない項

目に係る予算計上の有無

○本年４月開園の、はぎのきこども園等と同様の施

設機能を他の公立保育所にも設置する必要性

〈賛成意見の概要〉

○予算を認めることができない事業もあるが、市民

生活に密着した、市民福祉向上に資する事業もあ

るので、一旦、予算案に賛成する。

○学校の特別教室へのエアコン設置計画をできるだ

け早く策定するよう要望する。

〈反対意見の概要〉

○中核市移行への法令上の手続きに大きな誤りがあ

るため、その内容以前の問題として賛成できない。

 

○市全体のことや将来のことを考えていない事業予

算が含まれている。市長の真心が全く感じられな

い予算案は承認できない。

〈その他の意見の概要〉

○総括質疑における議会制民主主義を

ないがしろにする市長の不誠実な答

弁や、そのような中でも委員会を進

行しようとする運営に対して抗議し、

退席する。

本年４月に開園した、はぎのきこども園（古江台2丁目）

エアコンが設置される特別教室での授業の様子
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〈主な質疑項目〉

○消防職員の定数増による他部局の定数への影響

○条例上の定数と職員体制計画（案）上の職員数のか

い離に対する本市の考え方

○関連する北部消防庁舎等複合施設建設準備事業が

時限的であるにもかかわらず、改正案に終期が設

定されていない理由

○条例改正を行ってまで消防本部が主体となって同

事業を実施する必要性

〈反対意見の概要〉

　これまでできていたことができないという理由が

明らかになっていない点があるので、認められない。

議案第21号　職員定数条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○特別職及び一般職の職員の給与等への影響

○前定例会での条例提案を見送り、今定例会で提案

するに至った理由

○特別職報酬等審議会に諮問せずに条例提案するこ

との是非

○人事院勧告に基づく、国の決定に準拠した給与改

定を実施する場合の職員団体等との交渉の実施状

況

○同勧告で示された給与制度の総合的見直しに関す

る項目の本市条例への反映の有無

議案第１号　一般職職員の給与条例等の一部改正

　

財
政
総
務
常
任
委
員
会
に
は
条
例
案

４
件
が
付
託
さ
れ
ま
し
た
。

　

主
な
付
託
案
件
及
び
審
査
内
容
・
結

果
は
、
次
の
と
お
り
で
す
。

主 な 付 託 案 件

議案第１号　一般職職員の給与条例等の一部改正 

　職員の給与の改定等を行うものです。

議案第４号　 指定管理者候補者選定委員会の任務拡大のためのやすらぎ苑条例

等の一部改正

　指定管理者候補者選定委員会の任務を拡大するものです。

議案第21号　職員定数条例の一部改正 

　消防職員の定数を変更するものです。

〈主な質疑項目〉

○指定管理者候補者選定委員会による指定管理者の評価を

導入するに至った経緯

○本市職員が同委員会委員として評価を行うことにより、

評価結果の客観性に疑義が生じることの是非

○指定管理者に関する選定や評価を同一組織で行うことに

より、評価が寛大化することへの懸念

○評価結果の公表に併せ、利用者からの要望等への対応状

況を管理施設内に掲示する必要性

議案第４号　 指定管理者候補者選定委員会の任務拡大のための

やすらぎ苑条例等の一部改正

賛成多数で

承 認

賛成多数で

承 認

賛成多数で

承 認

指定管理者候補者選定委員会
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〈主な質疑項目〉

○運営を直営に変更するメリット

○貸室業務廃止の影響

○問題解決まで丁寧に対応する必要性

○消費生活相談員と弁護士との連携方法

○警察や地域包括支援センター等と連携し、被害予防の取り組み

を進める必要性

○利用者満足度を向上させるためのアンケート調査等の実施

〈賛成意見の概要〉

　相談員の専門性がより発揮されるよう、人員体制を充実された

い。関係団体との連携を工夫し、啓発事業等を進められたい。

議案第５号　消費生活センター条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○移転建て替え完成が２か月遅れることに対する地元住民への

丁寧な説明

○前定例会の議案提案時点で、移転建て替え完成が遅れることを

予測できなかった理由

議案第20号

公民館条例の一部改正条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○対象地域を拡大するメリット

○交付申請事業者に対する厳正な審査の実施

○少ない交付実績にもかかわらず、奨励金の交付を継続する理由

○地域未来投資促進法に基づき策定した本市の基本計画と連動し

ないことの妥当性

○同計画で設定した本市の地域特性を変更する可能性

議案第６号　企業立地促進条例の一部改正
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付 託 案 件

議案第５号　消費生活センター条例の一部改正 

　消費生活センターの運営方法の変更等を行うものです。

議案第６号　企業立地促進条例の一部改正 

　 企業立地促進法に基づく大阪北部産業集積形成基本計画の期間の終了に伴

い、　企業立地に対する奨励金の交付の対象とする地域の変更等を行うもの

です。

議案第20号　公民館条例の一部改正条例の一部改正 

　南吹田地区公民館の位置等の変更の期日を変更するものです。

全員賛成で

承 認

賛成多数で

承 認

全員賛成で

承 認

さんくす３番館にある消費生活センター

移転新築される南吹田地区公民館
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主 な 付 託 案 件

議案第７号　執行機関の附属機関条例の一部改正 

　 市長の附属機関として生活困窮者自立相談支援事業委託事業者選定等委員会

を置くものです。

議案第11号　介護保険条例の一部改正 

　 保険料率の改定を行うとともに、介護保険法施行令の一部改正に伴い、介護

認定審査会の委員の任期の変更等を行うものです。

議案第32号　 北大阪健康医療都市（健都）アライアンス棟整備・運営事業に係る

普通財産の減額貸付け

　市有地（約4,429㎡）を事業者に減額貸し付けするものです。

〈主な質疑項目〉

○生活困窮者自立相談支援事業委託事業者選定等委

員会の委員構成

○同委員会における事業者の評価指標

○事業委託によるメリット

○事業委託により行政サービスの質が低下すること

や事業の継続性が失われることへの懸念

○委託事業者との契約期間満了後、同委員会で高評

価を得た場合に、公募せずに同事業者と随意契約

を締結することの是非

○ＪＯＢナビすいたとの連携強化による就労支援の

取り組み

○他部局からの生活困窮者に関する情報提供件数

議案第７号　執行機関の附属機関条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○国立健康・栄養研究所の健都への移転における本

市の適正な費用負担額及び本市が費用負担する妥

当性

○同研究所が健都に移転することで得るメリット

○アライアンス棟整備・運営事業者決定後に同研究

所が入居を取りやめる可能性

○同研究所移転に係る摂津市の費用負担

議案第32号　北大阪健康医療都市（健都）アライアンス棟整備・

運営事業に係る普通財産の減額貸付け

〈主な質疑項目〉

○市単費の予算措置等による介護保険料低減の可能性

○保険料率改定の市民への周知方法

○保険料低減に向けた健康寿命延伸のさらなる取り組みの推進

○保険給付費の計画に対する実績

○制度改善に向けた本市の意見や要望を国等に伝える場の有無

議案第11号　介護保険条例の一部改正　

健都イノベーションパーク

（アライアンス棟整備・

運営事業予定地）

健都イノベーションパーク画地割図

JR岸辺駅

健康住宅用地

国立循環器病研究
センター移転用地

アライアンス
棟予定地

摂
津
市
所
有
地

賛成多数で

承 認

賛成多数で

承 認

賛成多数で

承 認

北大阪健康医療都市
（健都）位置図
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主 な 付 託 案 件

議案第19号　自転車駐車場条例の一部改正 

　ＪＲ岸辺駅前北自転車駐車場を設置するものです。

議案第25号　（仮称）岸部中住宅統合建替事業特定事業契約の締結

　 岸部中住宅等の整備及び既存３団地（岸部中（北）住宅、岸部中（南）住宅及び

岸部北住宅の一部）からの入居者移転支援を行うため、事業者と契約金額19

億4,076万円で特定事業（民間の資金やノウハウ等を活用して実施する公共事

業）契約を締結するものです。

〈主な質疑項目〉

○周辺住民の意見を聞き、調整をしたうえで整備を進める必要性

○JR岸辺駅周辺での自転車駐車台数の需要を充足できる見込み

○一時預かり利用者への対応

○地下道に自転車駐車場を設置することを踏まえた避難経路の確

保

○防犯・安全対策のための適正な管理人の配置

○管理運営主体の異なる自転車駐車場間において、非常時の対応

を連携して行う必要性

○バイコレーター（自転車搬送コンベヤー）の設置予定

〈賛成意見の概要〉

　自転車駐車場における事件等の発生を未然に防止するため、防

犯・安全対策に十分に力を注がれたい。

※審査の後、委員から本案に対し、委員会での議論を踏まえ、さらなる防犯・安全対策を採ることなどを求

める附帯決議案が提出され、委員会は全員賛成で承認しました。

　さらに、本会議で本案が可決された場合には、同内容の決議を委員会提出議案として本会議に提出するこ

とも全員賛成で承認しました。（詳細は16面に掲載）

議案第19号　自転車駐車場条例の一部改正

〈主な質疑項目〉

○価格審査方法の妥当性

○市民に寄り添った移転支援業務を行う必要性

〈賛成意見の概要〉

　コストパフォーマンスを追求する入札制度の効果が発揮でき

なかったことは市民にとって大きな損失である。市の資産、資

源が最大限に有効活用されるよう、厳格なマネジメント等を強

く求める。

議案第25号　（仮称）岸部中住宅統合建替事業特定事業契約の締結

全員賛成で

承 認

全員賛成で

承 認

ＪＲ岸辺駅前北自転車駐車場

（仮称）岸部中住宅の完成イメージ図


